

# LA RÉVOLUTION

Dans cette chronologie événementielle, un des derniers épisodes connus, célèbre et révélateur se situe lors de la période révolutionnaire.

Au moment de la **Grande Peur** de **1789**, "les *Six mille brigands*" partis de Casseneuil où ils avaient tout ravagé, pour se rendre sur Agen et l'anéantir ne furent que fantasme né d'une gigantesque fausse nouvelle et d'une hallucination collective. Par contre bien réelle fût en février **1790**, véritable « **Jacquerie** », la marche sur Casseneuil des paysans...

Le **03 février** de cette année-là, 1 200 paysans, tenanciers en colère, descendirent de *Cancon* et de ses environs pour assiéger la ville. Ils venaient affronter le Comte de **Beaumont**. Glorieux marin aux brillantes campagnes militaires, il était devenu, pour assurer sa fortune, propriétaire de la Baronnie de Casseneuil et de Cancon et jouissait de ses revenus. Se refusant à toute « *abolition des privilèges* ». Il ne comprenait pas le Duc de Richelieu, son voisin, propriétaire d'Aiguillon dont on connaît la prise de position dans la célèbre nuit du 4 Août 1789.

Mais avertis et bien abrités derrière leurs remparts, la **Milice Communale** ( qui ne savait trop à qui se rallier : seigneur ou paysans) et le **Seigneur** attendaient, prudemment derrière leurs murailles. Conforté par les renforts accourus des villes voisines, toutes portes fermées, Mr de Beaumont ouvrit les négociations. On résolut, non sans mal, le problème, au prix de concessions faites, à regret et avec mauvaise volonté, par le « **ci-devant Beaumont** ».

Mais que l'émotion avait été chaude !